

Bildung Die Baubranche benötigt kompetente Fachpersonen, welche in Bauprojekten die qualitativ einwandfreie Ausführung von Gebäudehüllen sicherstellen.

Neuer Lehrgang «Gebäudehüllenplaner» geht online

Text: Beat Hanselmann

Die Verbände suissetec und Schweizerischer Maler- und Gipserunternehmer-Verband (SMGV) haben zusammen mit dem Bildungszentrum Polybau die Entwicklung zum neuen Beruf «Gebäudehüllenplaner HFP» vorangetrieben. Aktuell arbeiten verschiedenste Autoren am Verfassen der Lernpakete für das selbstständige Online-Lernen. Anfang September konnte die neue Website aufgeschaltet werden.

Was macht ein Gebäudehüllenplaner?
Gebäudehüllenplaner sind Fachpersonen für die Planung und Realisierung von umfassenden Gebäudehüllen oder auch Teilen einer Gebäudehülle im Rahmen von Neu- und Umbauten. Mit ihrem branchenübergreifenden Fachwissen haben Gebäudehüllenplaner einen besonderen Fokus auf relevante Übergänge zwischen Gebäudeteilen.



INFO

Lehrgang «Gebäudehüllenplaner*in HFP»

Was lerne ich im neuen Lehrgang? Auf der neu aufgeschalteten Website finden Sie detaillierte Informationen zur Ausbildung «Gebäudehüllenplaner*in HFP».

Der Lehrgang startet im September 2024.

Eine Anmeldung ist ab Februar 2024 möglich.

Der Fokus liegt auf folgenden Themen:

- Kundinnen und Kunden zu beraten und den Bedarf zu ermitteln.
- Gebäudehüllen zu projektieren.
- Die Ausführung von Gebäudehüllen zu koordinieren.
- Gebäudehüllen-Projekte abzuschliessen.
 - Projektteams zu leiten.

gebäudehüllenplaner.swiss

Verein Trägerschaft Gebäudehüllenplaner

Der Verein Trägerschaft

Gebäudehüllenplaner wurde im Februar 2021 gegründet. Der Verein entwickelt den Lehrgang «Gebäudehüllenplaner*in HFP» und gewährleistet die rechtliche Trägerschaft für die Durchführung der Höheren Fachprüfung Gebäudehüllenplaner*in.



<p>Der Schweizerische Dachdeckermeister-Verband gründete 1949 in Uzwil eine eigene Fachschule zur Ausbildung von Dachdeckerlernenden. Heute bietet das Bildungszentrum Polybau an zwei Standorten die gesamte berufliche Grundausbildung und die modulare, höhere Berufsbildung im Berufsfeld Gebäudehülle an. Die aktive Zusammenarbeit mit anderen Organisationen aus dem Berufsfeld Gebäudehülle sowie das Partnernetzwerk zur Industrie sind wichtige Grundsteine für ein attraktives und offenes Bildungsangebot.</p>	
	<p>suissetec ist ein Branchenverband für die Gebäudetechnik in der Schweiz und in Liechtenstein. Der Verband mit rund 3500 Mitgliedern vertritt Organisationen aus den Branchen Spenglerei/Gebäudehülle, Heizungs-, Lüftungs- und Klimatechnik, Gas- und Wasserinstallationstechnik. suissetec ist Vorreiterin bei erneuerbaren Energien und Nachhaltigkeit und vertritt die Brancheninteressen bei Politik, Behörden und Dachorganisationen.</p>
<p>Der Schweizerische Maler- und Gipserunternehmer-Verband (SMGV) ist der Berufs- und Arbeitgeberverband des schweizerischen Maler- und Gipsergewerbes. Er wurde am 31. Mai 1908 als Schweizerischer Maler- und Gipsermeisterverband gegründet und vertritt derzeit die Interessen von rund 1900 Maler- und Gipserbetrieben der deutschen, französischen und italienischen Schweiz.</p>	